

**ASSEMBLEE LEGISLATIVE DE
TRANSITION**

BURKINA FASO

—————
Unité-Progrès-Justice

**ALLOCUTION DE MONSIEUR LE 3^E VICE-PRESIDENT DE L'ALT REPRESENTANT
SEM LE PRESIDENT DE L'ALT A LA 148^E ASSEMBLEE GENERALE DE L'UNION
INTERPARLEMENTAIRE**

Mars 2024

Excellence Madame la Présidente de l'UIP ;

Monsieur le Secrétaire général de l'UIP ;

Chers collègues parlementaires ;

Mesdames et Messieurs.

A l'entame de mon propos, permettez-moi de remercier Madame la Présidente de l'UIP et Monsieur le secrétaire général pour l'organisation réussie de la présente Assemblée générale.

Madame la Présidente, recevez par ma voix, les sincères salutations de Son Excellence Docteur Ousmane BOUGOUMA, Président de l'Assemblée Législative de Transition du Burkina Faso.

Honorables parlementaires ;

Mesdames et messieurs ;

Le thème de notre présente session : « **diplomatie parlementaire : tisser des liens pour promouvoir la paix et la compréhension** » nous offre l'opportunité d'échanger sur le rôle combien important que les

parlementaires peuvent jouer ou dirai-je, doivent jouer dans la promotion de la paix et de la sécurité internationale.

Le Burkina Faso, jadis connu comme un modèle de paix et de coexistence pacifique est aujourd'hui confronté à des attaques terroristes lâches et barbares qui endeuillent nos paisibles populations.

En effet, mon pays le Burkina Faso et ses voisins de la bande sahélienne que sont le Mali et le Niger font douloureusement face à une guerre sous forme d'attaques terroristes qui font des milliers de victimes civiles et militaires et ont engendré une situation humanitaire préoccupante.

C'est pourquoi, le Burkina Faso apprécie la pertinence du thème de cette présente session et espère voir la diplomatie jouer pleinement son rôle dans la résolution du conflit au sahel car la stabilité et la paix dans cet espace géographique est essentielle pour toute la région, pour l'Afrique et pour le monde entier.

Chers collègues ;

Mesdames et Messieurs,

La paix, le dit-on souvent, « est le fruit des efforts des Hommes ». Il est aussi indiscutable que c'est dans l'esprit des Hommes que naissent les guerres et c'est dans l'esprit des Hommes que sont logés les germes de la paix.

Si cet adage populaire nous indique à suffisance que l'on peut facilement mettre un terme aux guerres conventionnelles, la guerre imposée au Burkina Faso, au Mali et au Niger relève d'une autre réalité.

Cependant, avec les moyens technologiques dont disposent certaines grandes puissances occidentales et au regard de la célérité avec laquelle ces puissances ont pu localiser les auteurs d'actes terroristes sur leur territoire et en dehors de leurs pays, nous démontrent qu'il suffit d'un engagement sincère à soutenir nos pays pour en finir avec les groupes terroristes.

La contribution de la diplomatie parlementaire pourrait résider à l'échange de bonnes pratiques en matière de promotion de la paix, à la mutualisation des pratiques et des moyens et à un plaidoyer en faveur des pays du sahel en proie au terrorisme.

C'est pourquoi, j'en appelle à une solidarité internationale agissante envers les pays de l'Alliance des États du Sahel.

Il me plaît de renouveler notre engagement en la diplomatie parlementaire car nous avons foi en sa capacité de promotion de la paix et de la compréhension mutuelle dans le monde si nous travaillons ensemble main dans la main.

Chers collègues,

Mesdames et Messieurs,

Je conclus mon propos en partageant avec vous cette opinion :

« Il n'y aura point de paix dans le monde si à quelque part un pays, fût-il le moins puissant ou le plus petit, n'est pas en paix. »

Vive la diplomatie parlementaire

Vive l'UIP

Je vous remercie.